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La saison d’hiver qui s’est achevée le 
17 avril dernier a été une réussite où 
véritablement, nous pouvons dire que  
« toutes les planètes étaient alignées » :  
neige, soleil et clients étaient au ren-
dez-vous, ce qui nous a permis à 
toutes et tous de retrouver espoir et 
enthousiasme afin de poursuivre nos 
efforts pour travailler collectivement 
à l’amélioration continue de notre  
village-station.
Aussi, je tiens une nouvelle fois à remer-
cier chaleureusement toutes celles et 
tous ceux qui ont pris part à la réussite 
de cette belle saison !
Ce point très positif incarne parfai-
tement notre réussite collective et 
constitue une véritable satisfaction gé-
nérale qu’il nous faut savoir faire perdu-
rer et dont nous sommes toutes et tous 
acteurs.
L’élu local que j’ai l’honneur d’être se 
réjouit bien entendu de cela. Cepen-
dant, la mission se décline également à 
plusieurs niveaux.
En effet, outre la gestion quotidienne 
des affaires municipales et le portage 
des projets locaux (nombreux dans 
notre cas), la fonction impose égale-
ment une attention toute particulière 
sur les sujets nationaux qui viennent di-
rectement ou indirectement impacter 
le fonctionnement de nos communes 
et qui sont de réelles contraintes pour 
nos collectivités locales. Ces sujets re-
quièrent en effet une vigilance conti-
nue, une capacité d’intervention et la 
nécessité de trouver les bons moyens 
pour se faire entendre. Cet exercice 
est d’autant moins facile que ces sujets 
sont nombreux et variés et que notre 
société, nonobstant un contexte bien 
particulier, est en plein bouleverse-
ment. 
Je citerais simplement trois exemples 
récents de thématiques sur lesquelles 
le législateur s’est positionné sur pro-
position du Gouvernement et qui 
viennent directement nous pénaliser :

- La loi Climat et résilience qui in-
tègre le principe de « zéro artificia-
lisation nette », ce qui revient à dire 
que d’ici peu il ne sera plus possible 
de construire quoi que ce soit, là où 
rien n’existe. Cela vient s’ajouter à 
une contrainte règlementaire déjà 
oppressante qui tend à réduire subs-
tantiellement les zones construc-
tibles dans les plans locaux d’urba-
nisme.
- Le classement de nos stations de 
tourisme nécessaire pour le maintien 
de nos activités et de nos services re-
quiert désormais la présence d’une 
pharmacie sur le territoire commu-
nal alors même que cela est en totale 
opposition avec le code de la santé 
qui règlemente l’installation des of-
ficines. Les conséquences d’une telle 
disposition peuvent donc être lourde 
pour le maintien de notre outil éco-
nomique.
- Les pertes de recettes subies par 
les communes supports de stations 
durant l’hiver de fermeture de nos 
remontées mécaniques n’ont tou-
jours pas été compensées à ce jour 
(pour rappel, près de 1 000 000 € 
pour Valmeinier) tel que l’Etat s’y 
était pourtant engagé… alors, faut-
il continuer d’espérer ??? Cela vient 
s’ajouter à des annonces claires du 
Président de la République indiquant 
à nouveau une baisse substantielle 
des dotations et une augmentation 
des prélèvements aux collectivités.

Au plan local, après une année 2021 
plutôt calme en termes d’investisse-
ments du fait de la crise sanitaire, nous 
reprenons cette année un rythme de 
croisière soutenu. Nous avons débuté 
ce printemps la première phase des 
travaux d’aménagement de la base des 
Lières qui est désormais opérationnelle ; 
le programme se poursuivra en 2023 et 
2024.
Nous avons également repris l’amé-
nagement et l’embellissement des ha-
meaux avec le pavage de la Combaz 

et avons attribué le marché d’allotis-
sement et d’aménagement du lotisse-
ment de Grange Bernard qui devrait 
débuter prochainement avec la réalisa-
tion des voiries et réseaux.
Enfin nous avons souhaité durant 
ce printemps faire réaliser un grand 
nombre de missions diverses à nos 
agents techniques municipaux (réno-
vation de cheminement d’accès, créa-
tion d’une dalle sur le front de neige, 
redéploiement des jeux retirés aux 
Lières, rénovation des appartements 
des foyers logements, amélioration du 
fleurissement…) ; que les agents qui 
ont pris part à ces nombreux travaux 
et à cette organisation soient vivement 
remerciés pour leur implication !
En termes d’investissement, la com-
mune a également saisi l’opportunité 
de la cession par le Crédit Coopéra-
tif et la société IGC l’Avenir de leurs 
portefeuilles d’actions au capital de 
la SEMVAL pour les racheter. Ainsi, la 
commune est désormais propriétaire 
de plus de 5% du capital de ladite so-
ciété. Cela confirme donc notre volonté 
d’accompagner davantage encore la 
SEMVAL dans son développement. A la 
SEMVAL où une page s’est tournée au 
mois de mai dernier avec le départ du 
Président Guy DYEN après vingt-cinq 
années d’un engagement sans faille à la 
tête de la société. Guy DYEN a ainsi été 
celui qui, avec les équipes de direction 
successives, a su remettre l’entreprise 
sur les rails mais surtout a su la déve-
lopper. Nous reviendrons lors d’une 
prochaine édition sur ce fait marquant 
de l’histoire de l’entreprise.
Pour conclure, je voudrais vous remer-
cier toutes et tous pour votre confiance 
et vous faire savoir à nouveau que vos 
élus gardent une motivation constante 
et se tiennent à votre disposition.
Je vous souhaite à chacune et chacun 
un bel été !
Votre bien dévoué,

Alexandre Albrieux

PHOTO 01ÉDITO

Chères Valmineuses, 
chers Valmineux,
En ce début de saison estivale je suis, une nouvelle fois, très heureux 
de reprendre la plume pour m’adresser à vous par la voie de ce 
bulletin municipal.
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INFOS PRATIQUES

MAIRIE
Ouverture au public
Les lundis, mardis et vendredis de 9h à 12h et de 14h à 17h.
Les mercredis et jeudis de 9h à 12h.

Consultation du cadastre et permanence des élus : 
uniquement sur rendez-vous.

Contact : 04 79 56 51 06 - mairie@valmeinier.fr
www.mairie-valmeinier.com

   MairieDeValmeinierOfficiel

 Illiwap mairie de Valmeinier
 (disponible gratuitement sur Appstore et Android)

Astreinte technique 
06 77 63 84 03
École 04 79 56 80 30
Cantine - Périscolaire
Renseignements et inscriptions 
à la mairie.
Office du tourisme
04 79 59 53 69
Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie : 17
Police Municipale
06 72 78 58 95
Electricité SOREA 04 79 64 02 11
Eau et assainissement
Mairie de Valmeinier
SEMVAL : 04 79 59 25 34
Permanence France Services : 
au sein de la mairie et sur 
rendez-vous (contacter 
MOSAICA au 04 79 56 66 09),  
tous les 1ers lundis du mois.
Bibliothèque partagée
Prêts gratuits - ouverte les 
mardis de 13h30 à 16h30 
Maison des Associations.
Boîte à livres 
Une boîte à livres a été installée 
dans le hall de la maison de 
Valmeinier. Elle fonctionne en 
libre-service, n’hésitez pas à 
l’utiliser ainsi qu’à l’alimenter.
Du matériel (barnums, bancs, 
tables) est disponible à la 
location (liste complète, prix et 
conditions disponibles auprès 
du secrétariat de mairie.

DÉPÔT COMMUNAL DE DÉCHETS 
DE LA LÉCHÈRE 
 • Ouverture au public : Les lundis et vendredis de 8h30 à 11h. 
  En dehors des heures d’ouverture, les clefs du dépôt sont  
  disponibles en mairie en échange d’une pièce d’identité.

 • Une benne destinée à la collecte des pneumatiques a été installée  
  au dépôt, merci de l’utiliser uniquement à cet effet et de bien  
  refermer les capots après utilisation.

 • Afin d’assurer un tri et une collecte efficaces des déchets et suite à  
  différentes remarques du SIRTOMM, nous rappelons aux  
  utilisateurs que le dépôt de bouteilles de gaz, même vides, est  
  interdit. Leur collecte est assurée par les revendeurs et   
  distributeurs agréés.

DÉPÔT COMMUNAL DE DÉCHETS VERTS ET 
DE DÉCHETS INERTES MINÉRAUX  
DU REPLAT :
   

Merci de respecter les consignes de stockage affichées.

Pour toute information complémentaire, contacter les services 
techniques municipaux.

ZONE DE BROYAGE

Quels sont les déchets 
acceptés ?
Branche de diamètre 
compris entre 3 et 15 cm.

Qu’est ce qui est interdit ?
Le bois de construction, 
les palettes, les cagettes 
et les feuillages.

Quels sont les déchets 
acceptés ?
Terre de remblais.
Terre végétale.
Roches et Pierres.
Lauzes et Ardoises.

Qu’est ce qui est interdit ?
Tout ce qui n’est pas un 
déchet d’origine minérale 
et inerte. Notamment le 
carrelage, les déchets de 
placo, de plâtre, les tuiles, le 
béton et les gravats.

Quels sont les déchets 
acceptés ?
Plantes et végétaux 
flétris.
Déchets de tonte et 
débroussaillage.
Feuillage, taille de 
végétaux.
Branche de diamètre 
inférieur à 3 cm 

Qu’est ce qui est interdit ?
Tout ce qui n’est pas un 
déchet vert, notamment 
le bois de construction, 
les palettes, les cagettes 
et les gravats.

DÉCHETS MINÉRAUX DÉCHETS VERTS
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NOUVEAU LIVRE SUR LE PATRIMOINE DE VALMEINIER

ARCHITECTURE DES CHALETS D’ALPAGE
DE VALMEINIER
Des origines à nos jours

+ d’informations
Non disponible en librairie
Pour tous renseignements, 
s’adresser à Frédéric Albrieux.
Tél. 06 08 26 38 41
Mail : albass7373@orange.fr

Cet ouvrage de plus de 300 pages, 
retrace l’évolution des chalets d’alpage 
de Valmeinier depuis l’origine jusqu’à 
nos jours. Plusieurs décennies ont été 
nécessaires pour rassembler toutes ces 
informations.
En évolution permanente, l’architecture 
de nos chalets est intimement liée à la 
gestion des alpages par les hommes. Ces 
derniers se sont implantés depuis très 
longtemps dans ce milieu hostile et l’ont 
modelé à façon à nous offrir les pâturages 
d’altitude que nous connaissons 
aujourd’hui.

Ce livre agrémenté de plus de 400 
photos couleur retrace cette évolution 
à la manière d’une balade dans le temps.
Vous ne regarderez plus les alpages et 
leurs chalets de la même façon.

INFOS PRATIQUES

FLASH
INFOS

Depuis quelques semaines 
maintenant, nous relevons 

de trop nombreuses 
dégradations sur des 

équipements publics. Un 
dépôt de plainte a été fait. 

Nous en appelons au civisme 
de chacun et au devoir 

de responsabilité.

PHOTO 02
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 FÉLICITATIONS 
Thibault LEBOUCHER 

 et Julie GUÉGUEN 
 mariés le 7 août 2021.

Patrice KYPRIOTIS 
 et Esperanza BEDIONES 
 mariés le 23 août 2021.

 FÉLICITATIONS 
Joris BAUDIN 

 et Méline TRIVERO 
 pacsés le 27 août 2021.

 
MOUVEMENTS 

DU PERSONNELS
Clément EYROLLE a 
quitté la collectivité 

le 3 octobre 2021

 
MOUVEMENTS 

DU PERSONNELS
Bienvenue à 

Emilie ZAMBLERA
ASVP depuis 

le 22 octobre 2021

BIENVENUE !
Manel, Louise MONTIMART, 
 nés à Saint Jean de Maurienne,  
 le 6 juillet 2021, 
 fille de Antoine MONTIMART 
 et Ophélie BRANCQ.

 FÉLICITATIONS 
Jonathan Chardon 

 et Marie Clauzel 
 pacsés le 10 septembre 2021.

 FÉLICITATIONS 
Alex BABAIAN 

 et Cheyenne BERNE 
 mariés le 18 septembre 2021.

  ILS NOUS ONT QUITTÉS 
Nadine, Carmen FORT

 née le 1er décembre 1956,
 décédée le 29 septembre  
 2021 à Tresserve.

 
MOUVEMENTS 

DU PERSONNELS
Alexandre BOIS a 

quitté la collectivité 
le 14 novembre 2021.

 
MOUVEMENTS 

DU PERSONNELS
Bienvenue à 

Laurent ALBERT
en stage à compter 

du 1er mai 2021.

20
21

PHOTO 03

ÉTAT CIVIL 
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  ILS NOUS ONT QUITTÉS 
Jean Marie NORAZ

 né le 5 juillet 1944,
 décédé le 1er janvier 2022
 à Saint Jean de Maurienne.

Marie, Rose, Angéline 
EXCOFFIER 

 née le 28 juillet 1934,
 décédée le 23 janvier 2022 
 à Saint Jean de Maurienne.

 FÉLICITATIONS 
David HELPIN 

 et Aurélie LE NAON 
 mariés le 05 février 2022.

BIENVENUE !
Rachel, Eva JAUNEAU, 

 née à Albertville 
le 8 avril 2022, 

 fille de Charles JAUNEAU 
 et de Marine RIBOUD.

 
FÉLICITATIONS 

Fabien EXCOFFER 
 et Laëtitia GELAS 
 mariés 

le 18 juin 2022.

BIENVENUE !
• Maxyne, Nina, Lily 
SMAGGHE HARDY

 née à saint Jean de Maurienne  
le 8 mai 2022, 

fille de Rémy SMAGGHE 
et Tiffany HARDY.

  ILS NOUS ONT QUITTÉS 
• Rémi, Marcel TROCCAZ, 

 né le 8 avril 1931, 
décédé le 17 mai 2022  

à Chambéry.

• Joseph, Séraphin JOET, 
 né le 28 mars 1928, 

décédé le 20 mai 2022  
à Saint Jean de Maurienne.

12

20
22

ÉTAT CIVIL 

PHOTO 04
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BUDGET

Parlons finances !
La commune de Valmeinier compte quatre budgets : 

• le budget principal, 
• Le budget annexe de l’eau et l’assainissement.
• Le budget du centre communal d’action sociale (CCAS).
• Le budget lotissement Grange Bernard. Ce dernier s’équilibre 
 à 436 000 €.

Le budget du CCAS a été adopté par son conseil de gestion le 28 mars 
2022. Les autres budgets ont été votés en séance du conseil municipal 
le 11 avril dernier.

1. LE BUDGET PRINCIPAL DE LA COMMUNE

Il comporte une section de fonctionnement qui s’équilibre à 5 859 818 € 
et une section d’investissement qui s’équilibre à 2 888 918 €.

 Charges à caractère général    Virement de la section d’invest.    Charges de personnel    Charges exceptionnelles
 Atténuation de produits (FPIC)   Opérations d’ordres    Charges financières    Autres charges

2%

0,1%

2%

0,5%

4%

0,5%

10%

5%

11%

7%

11%

14%

24%

18%

1.1 LA SECTION DE FONCTIONNEMENT DÉPENSES

 Impôts et taxes    Report    Dotations et participations    Produits des services
 Autres produits de gestion    Produits financiers    Opérations d’ordre    Divers

1.2 LA SECTION DE FONCTIONNEMENT RECETTES

36%

54%
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1.3 LES OPÉRATIONS D’INVESTISSEMENTS

Remboursement d’emprunts :  464 648 €
(capital uniquement)

Opérations d’équipements : 
Valeur exprimée en euros

Station 
d’épuration110 000

Matériels 40 000Chalet du Roi250 000

Actions SEMVAL50 000

Bâtiments Publics 52 000

Sentiers20 000

Pavage La Combaz100 000

Panneaux 
signalétiques 30 000

Rénovation 
Appartements50 000Achat terrains100 000

Plan Local 
d’Urbanisme40 000Lotissement215 000

Matériels de 
transports50 000

Eclairages Publics58 000

Opération 
diverses57 500

Espace Culturel 
180020 000

Piste Forestière150 000

195 000 Aménagement 
Base des Lières

Voieries Diverses390 000

BUDGET
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LA PAROLE À 

Alexandra BAUDIN
Commerciale dans la publicité

 Elue en 2014 avec un 
premier mandat municipal, puis 
adjointe en charge des finances 
et de la communication depuis 
2020, ma motivation ne faiblit 
pas. J’occupe également la 
fonction de vice-présidente de 
l’office de tourisme. Ce qui me 
porte aujourd’hui et depuis le 
début : le travail de fond pour 
développer et promouvoir notre 
beau territoire de montagne. 
C’est un investissement de 
tous les jours qu’il faut réussir à 
porter et assumer au quotidien. 
Il faut en permanence se 
remettre en question, être 
objective et prendre des risques 
pour avancer et mener à bien 
les nombreux projets, chose 
parfois difficile compte-tenu 
des nombreuses difficultés 
administratives. Je souligne 
également l’importance de 
l’investissement de l’équipe 
qui est, à mon sens, primordial 
pour mener à bien des actions. 
D’ailleurs, petite citation 
car j’aime bien ça : « Les 
performances individuelles, ce 
n’est pas le plus important. On 
gagne et on perd en équipe ». 
Comme moi, vous avez choisi 
Valmeinier et vous avez raison. 
Vous êtes toutes et tous nos 
meilleurs ambassadeurs.
Merci pour votre confiance. 
Sincèrement.  

RAPID-HYDRO
Flexibles - Vérins - Pièces hydrauliques

Tél. 06 09 36 26 37  I  Tél. 06 22 46 38 44

2.1 LA SECTION DE FONCTIONNEMENT

La section de fonctionnement est 
constituée essentiellement de 
charges générales (fournitures 
diverses, quincaillerie, contrats 
d’entretien …) pour un montant 
de 94 100 € et de charges 
inhérentes au fonctionnement de 
la station d’épuration du pas du 
Roc gérée par la Communauté de 
Communes Maurienne Galibier 
(CCMG) pour un montant de  
156 500 €.

Il convient de noter qu’un pro-
gramme d’investissement d’un 
montant d’environ 3 000 000 €  
est prévu à la station d’épuration. 
Ses travaux seront financés par 
une contribution communale ; 
la CCMG en assurera la maîtrise 
d’ouvrage. Ils consisteront en la 
remise à niveau des équipements  
ainsi qu’à l’extension de la capaci-
té de traitement.  

2. LE BUDGET ANNEXE DE L’EAU ET DE L’ASSAINISSEMENT 

Il comporte une section de fonctionnement qui s’équilibre à 422 213 € 
et d’une section d’investissement qui s’équilibre à 339 115 €.

2.2 LA SECTION D’INVESTISSEMENT

Les recettes de la section 
d ’ i n v e s t i s s e m e n t  s o n t 
exclusivement issues du virement 
d’une section vers l’autre et du 
report de l’année antérieure. Les 
dépenses sont les suivantes, avec 
les opérations d’investissement.

2.3 LES OPÉRATIONS 
Valeur exprimée en euros
Pour un total de 290 500€

Ressource en eau55 000

Tampons EU et EP20 500

Captage35 000

Télégestion10 000

Chambres 
de vannes35 000

Poteaux Incendie5 000

35 000 Réservoirs

5 000 Compteurs

Surpresseur60 000

Pompes 
électriques30 000

BUDGET
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NATURA 2000

Le massif du Mont 
Thabor dans la zone 
Natura 2000

Ce milieu naturel existe grâce 
au phénomène d’érosion et 
aux variations de températures 
faisant exploser la roche. De 
ce fait géologique est née une 
biodiversité spécifique composée 
d’une flore endémique. Le 
tabouret à feuille ronde, le 
saxifrage à feuilles opposées ou le 
cresson des chamois font partie de 
cette catégorie. La faune regorge 
aussi d’espèces remarquables 
comme, par exemple, l’ensemble 
des galliformes de montagne 
(Tétras lyre, Lagopède alpin, ...),  
de nombreuses espèces de 
chiroptères (chauves-souris), de 
lépidoptères (papillons). Mais 
la forte pression des activités 
humaines fait que le milieu reste 
fragile en perpétuel mouvement 
et leur survie est délicate. 

A ce titre, les vallées savoyardes 
du Mont Thabor intègrent 
plusieurs «labels» permettant une 
réglementation et une gestion 
spécifiques. Une superficie 
englobant les 3 vallées intègre 

le label «site classé» en raison de 
son grand intérêt paysager. Un 
tel site justifie un suivi qualitatif, 
notamment effectué via une 
autorisation préalable pour tous 
travaux susceptibles de modifier 
l’état ou l’apparence du territoire 
protégé.  

Au début des années 2000, la 
même superficie du «site classé» 
a rejoint le réseau écologique 
européen NATURA 2000, qui 
désigne des sites d’importance 
communautaire au niveau 
européen. Ce réseau est un 
engagement à maintenir les 
habitats et espèces concernés 
dans un état de conservation 
favorable. Elle donne au territoire 
du Mont Thabor, un label, une 
reconnaissance de sa richesse 
naturelle préservée et de son 
authenticité. Elle donne aussi 
des obligations, des perspectives 
d’avenir où le maintien de la 
biodiversité et du pastoralisme 
sont au cœur des préoccupations.

Le réseau NATURA 2000 
a permis de bénéficier 

d’expertises et de 
financements afin de :

• Mener des actions visant  
 au bon état de conservation   
 des espèces ou des habitats   
 naturels ( Chardons bleus,  
 tétras-lyre, zones humides, ... )

• Réaliser des communications  
 des sensibilisation et des  
 animations afin de faire  
 connaître les problématiques  
 environnementales. (Livre sur  
 le Mont Thabor, Exposition,  
 Panneaux d’informations, ...)

• Réaliser des suivis  
 scientifiques afin de mieux  
 connaître les impacts sur les  
 espèces présentes dans le site.  
 (Chiroptères, Lépidoptères,  
 Potentiel mellifère, ... )

• Participer à l’évolution  
 de certaines pratiques  
 avec les acteurs locaux  
 afin de réduire l’impact  
 environnemental et valoriser  
 ce patrimoine. (Création de  
 pistes pastorales, Mesures  
 agro-environnementales et  
 climatiques (MAEC), ... )
Site web
http://mont-thabor-savoie.fr/

Philippe BÉRANGER ©

Philippe BÉRANGER ©
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TRAVAUX

Ça bouge côté travaux !

FUTUR 
LOTISSEMENT 
DE GRANGE 
BERNARD 
Le début des travaux est prévu 
pour juillet, pour une durée 
d’environ 3 mois pour un 
montant d’environ 234 770 €  :

 • Terrassement et VRD 
  (Voiries et Réseaux Diverses)

 • Bornage des lots

MESURE D’EAU
Suite à l’installation d’appa-
reils de mesure posés l’an 
dernier, nous aurons les pre-
miers relevés d’ici peu.

L’ENTRETIEN DES 
ROUTES 
Pour un montant de 
390 000 € :

 • L’élargissement en enrobé  
  du P5.
 • La reprise de l’Esplanade  
  des Islettes.
 • Le gravillonnage habituel  
  par zone.
 • Divers.

BASE DE LOISIRS DES LIÈRES 
Les travaux se dérouleront en  
3 phases pour un montant de  
450 000 €.

La première phase a débuté en mai 
pour un montant de 195 000 € :

 • Pose de mobiliers 
  (tables, transats ...)

 •  Aire de jeux dont un toboggan  
  tube pour les 3-6 ans

 •  Jeux d’eau et de sable

Les anciens jeux ont été démontés 
par les agents des services 
techniques et redéployés au 
Replat, sur le terrain de pétanque 
du village et sur le haut de station.
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SMG AUTOMOBILES
Tél. 04 79 56 53 61
Tél. 04 79 59 27 17
Mail : smgauto@wanadoo.fr

14 BIS Rue du Temple
73140 Saint-Michel-de-Maurienne

LA RUE DE LA 
COMBAZ 
Dans la continuité de l’embel-
lissement des hameaux, la rue 
a été pavée pour un montant 
de 100 000 €. 

Une reprise des réseaux d’eau 
et la création d’une chambre 
de vanne ont été effectuées à 
cette occasion.

ROUTE DU PREC 
Le bornage de la future 
déviation de la route du Prec 
au niveau de l’affaissement a 
été effectué.

ROCHE MALOTTE
La deuxième tranche du 
programme de rénovation 
des appartements des foyers 
logements a débuté.

7 appartements ont été 
rénovés ce printemps par 
les agents des services 
techniques (sols, pose de 
cuisines, peintures).

REMISE EN ÉTAT ET AGRANDISSEMENT
Avec la création d’un nouveau merlon au niveau du dépôt communal du 
Replat.

Les agents des services 
techniques ont  effectués des 
travaux d’entretien courants. 
Ils ont aussi réalisé le dallage du 

chemin d’accès rue du centre. 
Afin de stabiliser la pose du 
podium, une dalle a été coulée sur 
le front de neige.

TRAVAUX
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CCAS

Le Centre Communal 
d’Action Sociale a 
plusieurs cordes à son arc
Il assure le bon fonctionnement de la cantine et du périscolaire ainsi 
que la gestion des 34 appartements des foyers logements de Roche 
Malotte et de la Maison de Valmeinier qui servent à loger une partie 
des saisonniers de la station. Il a également pour mission de favoriser 
le lien social entre les habitants petits et grands.

ÉLUS
Président
Alexandre ALBRIEUX
Adjointe à la Vie Locale
Isabelle GORIN
Denis BOUVIER
Marion BERNOLLIN
Isabelle DELEGLISE

REPRÉSENTANTS
DES HABITANTS
Aînés : 
Alexandre COBBE
Parents d’élèves :
Delphine EBONGUE
Commerçants :
Nicolas FOURNIER
Associations :
Sabine MALLEVAL

COLLECTE 
DES DECHETS
Le 7 mai dernier la collecte des 
déchets a réuni de nouveau une 
centaine d’habitants et, enfin, 
nous avons pu partager cette 
année un moment convivial 
autour d’un apéritif dejeunatoire 
offert par la commune.

PERI-SCOLAIRE
CANTINE
Suite à l’élargissement des  
horaires d’ouverture (7h30-18h30) 
et à un allègement du protocole 
sanitaire, le taux de fréquentation 
du périscolaire a été pratiquement 
multiplié par deux cet hiver. Fort 
de cette réussite, ces horaires 
seront conservés à la rentrée 
2022-2023. Les enfants ont eu 
la joie de retrouver la salle de 
restaurant du centre de vacances 
Neaclub pendant la saison 
hivernale, les parents fournissant 
toujours le repas à l’automne et au 
printemps.

FOYERS LOGEMENTS
La deuxième tranche des travaux 
de rénovation des appartements 
de Roche Malotte a commencé : 
ce seront 11 logements qui vont 
passer sous les rouleaux des 
agents communaux : la cuisine 
ainsi qu’une partie du mobilier 
seront changés. La troisième et 
dernière tranche de rénovation 
sera mise en œuvre au printemps 
et à l’automne 2023.

ACCUEIL 
DES SAISONNIERS
Une première pour le CCAS !  Nous 
avons organisé un accueil pour 
les saisonniers en partenariat 
avec l’office de tourisme, la 
SEMVAL, France Services et Rézo 
Pouce. L’objectif était de réussir 
leur accueil, de leur donner 
des informations concrètes et 
pratiques et de répondre à leurs 
questions. Une centaine de 
saisonniers a répondu à l’appel. 
Nous remercions les employeurs 
qui ont transmis l’information. 
Cet accueil sera renouvelé 
chaque année.
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LA PAROLE À 

Isabelle 
GORIN-LASSUS
Auto-entrepreneur,  
retraitée de la fonction 
publique

 Maman de 3 enfants et 
heureuse grand-mère de 3 
petits enfants, Valmineuse 
de coeur depuis 23 ans, j’ai 
souhaité m’engager dans 
l’aventure d’une élection 
municipale, pour mettre aux 
services des habitants la 
compétence que je pouvais 
avoir dans certains domaines 
de prédilection, comme la 
vie sociale et associative. 
J’ai toujours baigné, grâce à 
mes parents, dans l’action 
associative, que ce soit au 
niveau de la musique, des 
parents d’élèves où du sport.  
La profession que j’ai exercée, 
au sein des collectivités 
territoriales pour lesquelles 
j’ai travaillé, m’a apportée 
diverses connaissances sur 
tout ce qui concerne la petite 
enfance, le milieu scolaire et 
péri-scolaire. Mes actions au 
sein du Comité d’entreprise 
de l’une d’elles m’ont permis 
d’acquérir une expérience 
dans l’organisationnel et le 
service aux autres sur l’action 
sociale. Mon engagement a 
été surtout une rencontre avec 
des  personnes de différents 
univers avec lesquelles il est 
interressant de construire et 
de débattre, mais surtout des 
têtes de liste en qui j’avais 
entière confiance. Toute la 
richesse de notre village !   

LIEN SOCIAL
Il a encore été mis à mal cette 
année par la situation sanitaire 
jusqu’en février.  Au vu de 
cette situation les membres du 
CCAS n’ont pas souhaité réunir 
ensemble les enfants de l’école 
et nos aînés pour Noël (par 
précaution envers ces derniers). 
Toutefois petits et grands ont 
chacun bénéficié d’une séance 
de cinéma. Les enfants ont vu  
« Encanto » suivi de la venue du 
Père Noël et de la distribution du 
colis des enfants.  Les aînés ont 
vu « Eiffel » et pour eux aussi la 

séance fut suivie de la remise de 
leur colis (mais sans le Père Noël !).  
Pour les absents, les colis ont 
été distribués en mairie ou bien 
à domicile pour les habitants ne 
pouvant se déplacer.

LE BUDGET 
ANNEXE DU CCAS
Le Budget du CCAS en 2022 
ne compte qu’une section de 
fonctionnement et s’équilibre 
à 185 911 €.

CCAS
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L’inscription à ce projet national permet aux 
élèves  d’assister à trois projections. Nous avons 
privilégié bien évidemment le cinéma le plus 
proche à 1800, d’autant que c’est une maman 
d’élève qui assure les projections.  

C’est l’occasion pour les élèves de travailler en 
amont sur les films afin de donner du sens à cette 
activité. Elle permet aussi aux enfants de découvrir 
la culture autour du cinéma.

Les élèves de GS CP CE1 ont été filmés durant une 
séance de ski scolaire. De ce fait, ils ont rencontré 
l’équipe de tournage avec laquelle ils ont pu 
échanger.

En lien direct avec le projet école et cinéma, Eric 
Fitoussi, vidéaste, est venu à l’école pour former 
les enfants à la réalisation. Ce projet a abouti à la 
création de deux petits films, qui ont été projetés 
dans une vraie salle de cinéma… à Valmeinier, le 
1er juillet.

Pour la classe des CP CE1 CM2, c’était aussi la 
création d’une BD « Une aiguille dans une meule 
de foin » et la participation au concours de BD 
scolaire dans le cadre du festival d’Angoulême. 
Nous attendons les résultats...

En 2021 2022, les projets qui diversifient et 
dynamisent les apprentissages des petits 
Valmineux ont enfin pu reprendre. L’image 
est l’élément structurant de notre année 
scolaire à travers plusieurs axes.

Petite présentation en images...

ECOLE ET CINEMA

L’ECOLE
DE VALMEINIER

LA REALISATION
DE DEUX COURTS METRAGES 

LA PARTICIPATION AU CONCOURS  
DE BD SCOLAIRE D’ANGOULEME

LA RENCONTRE AVEC L’EQUIPE 
DE TOURNAGE DE L’EMISSION 
TELEMATIN

PHOTO 05
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SEMVAL

A la SEMVAL
Une nouvelle fois, les saisons se suivent sans se ressembler.

Après les deux précédentes, 
l’une amputée, et l’autre annulée 
par la COVID, l’hiver 2021-2022 
a vu un retour à de très bonnes 
conditions, avec d’abord des  
skieurs ... mais aussi de la neige et 
du beau temps.

L’exploitation des pistes et des 
remontées mécaniques n’en a 
cependant pas été simple pour 
autant, surtout en début de sai-
son, avec des absences liées aux 
confinements pour ceux de nos 
collaborateurs qui avaient décla-
ré la maladie, ou à l’absence de 
vaccination pour d’autres.Merci à 
toutes celles et ceux qui, en s’im-
pliquant de leur mieux, ont toute-
fois permis d’assurer l’ouverture 
et la continuité d’exploitation de 
l’ensemble du domaine.

Au plan financier et si l’exer-
cice 2019-2020 (amputé d’un 
mois) s’était soldé par un léger  
excédent, l’exercice 2020-2021 
a connu un résultat malheureu-
sement négatif avec la fermeture 
de la station et ce, malgré les 
aides gouvernementales. 

Mais, à l’issue de ce bel hiver  
2021-2022, la SEMVAL va retrou-
ver un résultat excédentaire, dont 
elle a bien besoin pour continuer 
de conforter et d’améliorer le do-
maine skiable. 

A ce titre, nous devons toutefois 
déplorer le report de la nouvelle 
retenue projetée sur le Crey du 
Quart, dont le dossier d’autorisa-
tion n’a pas été validé par les ser-
vices de l’Etat. Nous avons donc 
repris le projet avec une capaci-
té réduite pour en diminuer les 
impacts environnementaux, im-
pacts jugés trop importants dans 
la version présentée.

Pour cet investissement et les 
autres à venir, nous avons engagé 
une étude de cohérence avec nos 
voisins, dans l’intérêt du domaine 
commun et pour rationaliser les 
financements.

SEMVAL et SEMVALLOIRE 
se sont donc rapprochées 
pour travailler à une prospec-
tive  commune afin d’optimi-
ser les futurs équipements 
du domaine Galibier-Thabor,  
définir leur hiérarchisation et leur 
chronologie.

Cette coordination est de plus en 
plus indispensable au moment où, 
après le coût des investissements 
qui n’a cessé d’augmenter, c’est 
la hausse des charges qui vient 
s’y ajouter (énergie, salaires, 
fournitures...). A notre regret, le 
prix des forfaits s’en ressentira ...

Pour terminer, la roue tourne à la 
SEMVAL comme ailleurs, et après 

25 ans 
à la pré-
sidence de 
la SEMVAL, j’ai 
souhaité en trans-
mettre la charge et 
les responsabilités. 
Aussi ai-je remis ma dé-
mission au Conseil d’ad-
ministration, qui a nommé à la 
présidence Olivier THEVENET, 
Conseiller départemental (can-
ton de Saint Pierre d’Albigny) et 
qui réside en Maurienne, à Ar-
gentine. Administrateur de la 
société depuis 2015, il connait 
déjà bien la SEMVAL et pourra 
continuer de s’appuyer sur An-
thony, que je voulais remercier 
avec l’équipe de direction pour 
leur compétence, leur efficacité 
et leur engagement.

Je souhaite à Olivier, tous mes 
voeux de réussite à ce poste 
parfois exigeant, mais où j’ai pu 
apprécier avec beaucoup de sa-
tisfaction l’implication des colla-
borateurs, des municipalités suc-
cessives, des actionnaires et des 
acteurs de la station. Que tous en 
soient remerciés et qu’ils pour-
suivent cette étroite collabora-
tion, gage d’un bel avenir pour la 
SEMVAL. 

Guy DYEN



18

LA PAROLE À 

Eric TALLIA
Commerçant

 Eric Tallia, marié, 2 enfants, 
amoureux de moto et commer-
çant à Valmeinier. 

Je suis arrivé sur la commune en 
2007 pour un projet profession-
nel avec ma femme Valérie, et 
mes 2 enfants Claire et Andy. Dès 
2008 j’intègre l’office de tou-
risme pour représenter les com-
merçants. En 2014, Philippe Bau-
din me propose de rejoindre son 
équipe pour me confier la pré-
sidence de l’office de tourisme.  
Mes diverses expériences et 
mon parcours me permettent 
alors d’apporter ma contribution  
aux différentes missions. En 
2020, c’est Alexandre Albrieux 
qui m’accorde sa confiance pour 
un premier mandat d’adjoint en 
charge du tourisme. Actuelle-
ment, je suis toujours président 
de l’office de tourisme.

Merci à toutes et tous pour votre 
confiance. 

OFFICE DE TOURISME

Le soleil et les clients 
ont été au rendez-vous 
cet hiver. 
En écoutant les acteurs économiques de la station, nous nous 
réjouissons que vous ayez connu une très bonne – voire excellente –  
saison d’hiver. Les chiffres ont été excellents et les tendances de 
réservation pour la saison d’été à venir sont très bonnes également. 
C’est encourageant.

Après une saison précédente 
lourdement affectée par la fer-
meture des domaines skiables 
dans les stations françaises, l’hi-
ver 2021-2022 se clôture sur un 
très bon bilan, avec un taux de  
remplissage des lits ouverts de  
60.1 %, et un total de plus de  
625 000 nuitées touristiques 
dans notre station.

Nous retrouvons, malgré des 
vacances de Noël et un mois de 
janvier en partie gâchés par la re-
prise de l’épidémie de Covid-19, 
un niveau de fréquentation « très 
bon » et supérieur à celui d’avant 
la pandémie, selon l’Observatoire 
national des stations de montagne.

Le niveau de satisfaction de notre 
clientèle a été très élevé. Nos 
vacanciers ont plébiscité l’accueil 
de la part des commerçants, 
notre superbe domaine skiable, 
des animations riches et 
nombreuses et enfin…la beauté 
de notre environnement, mais ça, 
nous le savions déjà !! 

Nous pouvons être optimistes 
pour la suite. La clientèle 
étrangère a, elle aussi, retrouvé le 
chemin des stations de montagne 
françaises. Notamment, nous 
sommes heureux de voir nos 
clients belges revenir en grand 
nombre. 
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Nous sommes au travail pour 
nos évènements estivaux. Ils 
s’annoncent encore plus grands 
et plus populaires que la saison 
précédente. Notre équipe est 
entièrement dédiée à leur 
préparation.

Les efforts se porteront essen-
tiellement sur la communication, 
l’évènementiel et les animations. 

Un effort particulier sera fait sur 
la qualité de l’accueil de notre 
clientèle. Sur ce point, comme 
sur la propreté de notre station, 
nous devons tous nous sentir 
concernés.

A très bientôt

Denis Payan,
Directeur

OFFICE DE TOURISME

BAUDRAY FABRICE - Tél. : 06 88 23 41 97
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SOREA

Votre distributeur 
d’électricité à 
Valmeinier
Cela fait déjà plus de 5 ans que la régie électrique de Valmeinier a été 
intégrée au sein de la SOREA qui dorénavant fournit à tout un chacun 
l’énergie électrique de son habitat ou de son commerce. 

Pour rappel, la SOREA appartient 
à ses actionnaires locaux qui sont 
majoritaires : principalement 
les communes de Saint-Jean de 
Maurienne et de Valloire mais 
aussi Valmeinier, Saint-Julien-
Montdenis et Montricher-
Albanne. A ceux-là s’ajoutent 
des actionnaires institutionnels 
minoritaires que sont la CNR 
(producteur d’électricité filiale 
d’EDF), la caisse des dépôts, la 
SFTRF, le Crédit Agricole entre 
autres. Denis BOUVIER représente 
la commune de Valmeinier en 
tant qu’administrateur. 

Le rôle de la SOREA c’est d’acheter 
et de distribuer le courant 
électrique à un tarif dit « régulé »  
pour ses clients qui y ont droit : 
particuliers ou professionnels, 
mais également de fournir 
d’autres clients qui n’ont plus 
accès à ces tarifs régulés via sa 
filiale Electricité de Savoie. Un 

client professionnel c’est un client 
qui fait plus de 2 millions d’Euros 
de chiffre d’affaires et a plus 
de 9 employés. Typiquement la 
SEMVAL sur Valmeinier fait partie 
de ces clients professionnels qui 
n’ont plus droit au tarif régulé 
et doivent faire appel à des 
sociétés comme Electricité de 
Savoie pour s’approvisionner 
en énergie. Lors de la mise sur 
le marché de la distribution 
d’électricité, le législateur a 
considéré que dans un premier 
temps, les tarifs d’électricité 
seraient régulés notamment 
pour les particuliers, avec pour 
objectif de maintenir des prix 
fixes pour éviter les variations 
de tarifs trop importantes à la 
hausse ou à la baisse, en d’autres 
termes éviter une spéculation 
hasardeuse incompatible avec 
une bonne gestion financière du 
parc nucléaire français.

LA POSE DES 
COMPTEURS 
LINKY
On ne peut que saluer le choix 
de SOREA d’avoir traité en 
interne avec ses agents et 
quelques intérimaires la pose 
des compteurs LINKY, en 
particulier lorsque l’on voit ce 
qui se passe dans le domaine 
de la téléphonie ou de la fibre 
où l’empilement des sous-
traitants est un désastre sur 
le plan de la qualité de service. 



21 Bulletin Municipal Valmeinier 2022

Ou en sommes-nous aujourd’hui ?
Tout le monde a pu constater 
une hausse importante de sa 
facture d’électricité y compris 
sur le tarif régulé qui s’applique 
aux particuliers et petits 
professionnels : environ 40% 
depuis le début de l’année sur 
le prix du KWH beaucoup plus 
pour les professionnels. Cela 
n’est pas spécifique à SOREA ou 
à Electricité de Savoie puisque 
les clients des autres opérateurs 
connaissent la même situation. 
En dehors des tarifs de régulation 
dont l’approvisionnement et 
le prix sont garantis par une 
autorité de régulation, ce qui 
amortit le choc, les autres tarifs 
sont à la merci des achats sur un 
marché très volatile ou le Méga 
watt heure valait 60 Euros il y a un 
an et peut en valoir aujourd’hui  
320 Euros à 8 heures du matin  
390 Euros trois heures plus tard ….  
On comprend bien qu’il devient 

de plus en plus compliqué pour 
Electricité de Savoie de garantir 
des prix stables sur des contrats 
de plusieurs années pour ses 
clients professionnels qui ne 
sont plus éligibles aux tarifs 
régulés. Par ailleurs, la taille du 
groupe SOREA ne permet pas de 
mettre en place des outils et des 
équipes d’achats conséquentes 
qui lui permettraient de maitriser 
efficacement les variations de 
prix importantes sur le marché 
des énergies. C’est pourquoi 
le conseil d’administration 
a soutenu la proposition de 
la direction de la SOREA de 
permettre à sa filiale Electricité 
de Savoie de s’approvisionner 
auprès d’ALTERNA qui est 
un regroupement d’une 
centaine d’ELD indépendantes 
(Entreprises Locales de 
Distribution) dont la plus 
grosse est la SEM de Poitiers 

(Société d’économie mixte), 
afin de pérenniser ses achats 
d’électricité, dans un cadre moins 
risqué, avec des partenaires qui 
sont tous issus comme SOREA 
d’actionnaires mixant des acteurs 
privés et publics. Ce projet est 
en cours. S’il ne garantit pas une 
non-augmentation de prix dans 
les mois et années à venir, au 
vu de la situation géopolitique 
extrêmement complexe dans ce 
domaine, il permet de pérenniser 
et de maintenir la compétitivité 
de la société et ses filiales qui 
font partie du bien commun des 
municipalités actionnaires de 
SOREA.

Retour sur les incidents de facturation 
de ces derniers mois
Ces derniers mois, quelques 
habitants de Valmeinier ont 
pu constater sur leur facture 
d’électricité des relevés de 
consommation estimés qui ne 
correspondaient pas à ce qu’ils 
avaient l’habitude de voir sur 
la même période. Cela est dû à 
la mise en place d’un nouveau 
logiciel de relevé, mais aussi à la 
perte de données de la société 
OVH à la suite d’un incendie 
(OVH est la société qui héberge 

les données numériques de 
la SOREA). La SOREA s’est 
employée à rectifier ou même à 
rembourser ceux qui en faisaient 
la demande, en particulier lorsque 
l’écart démontrait une erreur de 
relevé manifeste. En cas d’erreur, 
attention de bien vous adresser à 
la société dont le nom figure sur 
la facture et auprès de laquelle 
vous avez souscrit un contrat 
d’abonnement.

SOREA

LES TRAVAUX 
EN COURS
Tout le monde a pu consta-
ter des travaux le long de 
la route entre Saint-Julien- 
Montdenis et Valmeinier où 
l’on voit de gros câbles noirs 
qui sont enterrés. Il s’agit de 
la nouvelle liaison HTA ( Haute 
Tension) qui va remplacer 
la liaison qui passe par le col 
du Galibier en aérien et ve-
nait approvisionner Valloire, 
Valmeinier et Montricher- 
Albanne. Cette liaison va être 
démantelée prochainement. 
Au-delà de l’aspect esthé-
tique, cette nouvelle liaison 
va venir sécuriser les approvi-
sionnements de notre station. 
Elle complète les travaux déjà 
effectués sur le chemin des  
Trois Croix.
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ASSOCIATIONS

L’ÂGE D’OR 
maintien des activités
Présidente : Annie NORAZ
Vice-Présidente : Gilberte NORAZ
Trésorière  : Cécile JACOB
Secrétaire : Monique ALBRIEUX
Pour nous contacter
Mail : cecile.jacob73@orange.fr

Dans la mesure du possible, 
l’association continue ses 
activités.
Le 21 septembre 2021, nous 
avons d’abord fait, le matin, la 
visite guidée du KARMA LING, à La 
Rochette. Après le pique-nique, 
nous avons découvert, toujours 
avec un guide, les marais de la 
vallée des HUILES. Nous sommes 
revenus par le col du Cucheron.
Le 10 mars 2022, nous sommes 
montés jusqu’au restaurant 
L’ARMERA, sur les pistes, où nous 
avons fait un repas convivial.
NOS PROJETS :
• Faire notre assemblée générale  
 qui sera suivie d’un repas au  
 restaurant, où nous  souhaite- 
 rons plusieurs anniversaires ;
• Découvrir et apprécier le  
 vignoble de la COMBE DE SAVOIE ;
Les membres du club restent 
en contact, et projettent de se 
retrouver régulièrement.

ASSOCIATIONS

LES ATELIERS CRÉATIFS DE VALMEINIER 
Présidente : Lucienne NORAZ
Vice-Présidente : Line ALBRIEUX
Trésorière  : Nelly MOINET
Vice-Trésorière  : Martine NORAZ
Secrétaire : Yolande PERETJATKO
Contact Atelier
Lucienne NORAZ - 07 82 62 05 59
Contact Yoga
Martine NORAZ - 06 24 80 21 22 
Gisèle ALBRIEUX - 06 70 41 15 04

Encore et toujours là, les mardis 
après-midi de 13h30 à 16h30 à 
la Maison des associations ! Du 
nouveau cette année : les ateliers 
ont permis qu’une activité 
YOGA ait lieu dans la salle des 
associations. Notez dans vos 
agendas c’est le mercredi soir 
de 18h à 19h15 et c’est ouvert à 
toutes et tous après inscription 

auprès de Martine Noraz et/ou 
Gisèle Albrieux . 
Outre leurs activités manuelles et 
créatrices régulières, les cousettes 
des ateliers ont répondu présentes 
à différents projets : 
• Réalisations de boîtes solidaires,  
 cadeaux de Noël en partenariat  
 avec le Centre Social Mosaïca  
 au profit des Restos du cœur. 
• Fabrication de « coussins cœurs »  
 pour les opérés du cancer du  
 sein à la demande des hôpitaux  
 de Chambéry et Aix les Bains. 
Nous répondrons présents pour 
une prochaine participation à  
« Octobre rose » 2022.
Si des associations ont besoin de 
coups de mains (aiguilles, tricot, 
crochet …) n’hésitez pas à nous 
contacter. 
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ASSOCIATIONS

SKI CLUB : Une saison pleine ! Rattraper le temps perdu…
Président : Sami BAUDIN
Vice-Président : Pierre PASCAL
Trésorière  : Sophie PASSON
Trésorier Adjoint : Frédéric NORAZ
Secrétaire : Laure VALET
Secrétaire Adjointe : 
Séverine NORAZ-BAS
Pour nous contacter
Mail : samibaudin@gmail.com

Enfin une saison pleine ! Après 
deux saisons de ski compliquées, 
nous avons passé un bel hiver qui 
a tenu toutes ses promesses : de 
la neige, du soleil et des résultats. 
Une saison pleine :
• de résultats, des plus petits 
(-10 ans) sur les circuits locaux 
aux plus grands ( jusqu’à 21 ans)   
sur les circuits nationaux ou 
internationaux, le Orange de 
notre Ski-Club n’a pas manqué 
de se faire remarquer sur de 
nombreux podiums. Et ça on ne 
s’en lasse pas.
Ces bons résultats se concrétisent 
pour certains jeunes avec des 
sélections dans des structures 
adaptées, à savoir : 

  - 7 jeunes en section ski études  
   au collège de Modane 
  - 3 jeunes en section haut  
   niveau dans différents lycées 
  - 2 jeunes en section haut  
   niveau en études supérieures
  - 6 jeunes en DE ski alpin dans  
   différents lycées.
Parmi tous ces jeunes, deux 
font partie du Comité de Ski de 
Savoie et cinq évolueront sur le 
circuit FIS (international) l’hiver 
prochain.
• D’événements, avec la par-
ticipation au marché de Noël 
de Valmeinier et l’organisation 
de notre loto en février. A cela  
s’ajoute l’organisation des  
courses de ski, à commen-
cer par nos traditionnelles FIS 
en décembre, suivie de deux 
FIS citadines, du Grand Prix 
de Valmeinier, d’une course 
U10 et d’une course U12, de la 
VALMY’CUP et des finales de 
championnats de Savoie U12, 
U14, U16 sur les trois derniers 
jours de l’hiver. Des événements 
qui font la fierté du Ski-Club et 
qui démontrent tout l’engage-
ment de chacun des bénévoles 
pour notre passion commune. 

• De projets, la machine est 
relancée après cette période 
difficile, les projets revoient 
le jour, avec notamment les 
événements de l’été : loto et fête 
du Ski-Club,  l’aménagement 
intérieur du local de l’Arméra 
et le renforcement des séances 
d’entraînements physiques à 
partir de mai jusqu’à fin octobre. 
D’autres projets sont en cours de 
préparation et nous ne tarderons 
pas à vous les faire connaître.
• Enfin, une saison pleine de 
remerciements, puisque nous 
avons la chance d’être soutenus 
dans chacun de nos projets, nous 
souhaitons adresser nos plus 
sincères remerciements à :  
La Municipalité, la SEMVAL, 
l’ESF et l’office de tourisme, la 
région AURA et le Département 
de la Savoie, ainsi qu’à tous nos 
partenaires privés, mécènes, 
parents et jeunes bénévoles pour 
leur soutien et leur engagement 
indéfectible. 

ASSOCIATIONS
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LA PAROLE À 

Philippe EXCOFFIER
Commerçant

 53 ans, marié à Françoise 
EXCOFFIER, commerçants tous 
les deux à Valmeinier, deux 
enfants Fabien et Pauline, tous 
deux également habitant et 
travaillant dans notre station-
village. 

Je suis également membre de 
l’ACCA de Valmeinier.

Je me définirai comme quelqu’un 
de travailleur, loyal  et exigeant 
avec lui-même. Je me suis 
présenté devant les électeurs 
pour mon deuxième mandat en 
2020, car je souhaite continuer 
à participer au développement et 
au rayonnement de Valmeinier, 
que ce soit sur la partie 
touristique pour laquelle je 
souhaite et pense avoir mes idées 
à apporter, mais également sur la 
partie bien vivre à Valmeinier, qui 
me tient à coeur. Je suis membre 
de la commission travaux, et en 
charge des questions agricoles 
au sein du conseil municipal ; 
je suis aussi représentant de 
la mairie à l’AFP (dont je suis 
vice-président). Espérant être 
à la hauteur de vos attentes, je 
vous souhaite à toutes et tous 
le meilleur pour vous et votre 
famille, et également une belle 
saison d’été. 

Amicalement 

ASSOCIATIONS
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ASSOCIATION POUR LA SAUVEGARDE 
ET LA VALORISATION DU PATRIMOINE 
DE VALMEINIER 
Présidente : Isabelle GORIN
Vice-Président : Cédric AVENAS
Trésorière  : Nicole ARRIORDAZ
Secrétaire : Laure PION
Secrétaire Adj : Claudie BOUVIER
Pour nous contacter
Mail : 
patrimoinevalmeinier@gmail.com
Tél. : 06 46 59 96 08

L’association, toujours soucieuse 
de la préservation du bâti, poursuit 
ses actions de restauration sur 
la chapelle des Combes . Après 
la toiture, la façade et une partie 
de l’intérieur l’an dernier, grâce 
à un chantier jeunes dont elle a 
pu bénéficier, des membres de 
l’association se sont attaqués dès 
ce printemps aux murs intérieurs 
et à la création d’une marche, pour 
en faciliter l’accès.
Après les Combes, l’association 
se penchera sur la chapelle des 
Torelières.
Si la restauration est une chose, 
la valorisation et la sauvegarde en 
sont une autre.
C’est pourquoi nous avons entre-
pris un recensement des objets, 

outils, meubles ou vêtements, au-
près des habitants (prêts ou dons), 
afin de déterminer le volume  
nécessaire à un futur écomusée, 
mais surtout dans le but de ne rien  
« perdre ».
Cela permettra à la municipalité, 
que nous remercions pour son 
constant soutien, de se pencher 
plus concrètement sur le sujet.
Après ces deux dernières années 
de contraintes sanitaires, qui 
nous ont fortement impactés, 
nous reprendrons dès cet été nos 
animations habituelles.
Afin de les assurer sereinement 
nous avons besoin de sang neuf 
pour nous accompagner et surtout 
transmettre : visites de l’église, 
messes dans les différentes 
chapelles, la fête patronale qui 
aura lieu cette année le dimanche 
7 août, les côques pour la fête 
des montagnards et, selon les 
compétences de chacun, aide aux 
travaux de restauration ou lors des 
manifestations autour du four à 
pain.
Si petite soit-elle, toute aide ou 
soutien seront les bienvenus.
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SOU DES ECOLES
Présidente : Caroline NEYRET
Trésorière  : Géraldine GEORGES
Trésorière Adj : Chloé PASCAL
Secrétaire : Pauline BLANC
Secrétaire Adj : Amandine JOET
Pour nous contacter
Mail : 
soudesecolesvalmeinier@gmail.com

Notre association a été créée afin 
de financer les activités scolaires 
et extra scolaires pour les enfants 
de l’école de Valmeinier.
Nous sommes accompagnés pour 
ce faire des enseignants Chris-
tophe Gatimel, Cécile Thevenon, 
de l’ATSEM Claire Bustos et de  
l’ensemble des parents.
Après deux années au ralenti à 
cause de la crise de la COVID, nous 
avons pu réaliser plusieurs actions :
• une semaine d’emballage  
 cadeaux au magasin KING JOUET  
 de Saint Jean de Maurienne,
• une vente de chocolats de Noël,  
 avec Les 3 Délices de  
 Saint Martin sur la Chambre,

• une vente de gâteaux durant les  
 vacances de février,
• le retour des photos de classe, 
• notre repas d’automne s’est  
 transformé en repas de fin  
 d’année scolaire (le 26 juin),
• nous prévoyons de faire un 
 vide-dressing pendant l’été.
Toutes ces actions ont permis 
de financer l’achat de matériel, 
la location du matériel de 
snowboard, deux sorties cinéma 
et l’intervention d’un cinéaste 
pour un projet vidéo, une après-
midi de sécurité routière…
L’association se porte bien, grâce 
à l’investissement des parents, 
mais aussi grâce à la collaboration 
de l’office de tourisme, des 
commerçants, de la mairie et de 
toutes les personnes qui nous 
apportent leur soutien.
Nous vous en remercions, et vous 
disons à très bientôt !

ASSOCIATIONS
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ASSOCIATIONS

ACCA : Association 
Communale de 
Chasse Agréée de 
Valmeinier 
Président : Fabien EXCOFFIER
Vice Président   : Julien DELÉGLISE
Trésorier  : Mickaël BAUDIN
Secrétaire : Mathieu PERRIN
Membres du bureau :
Franck JOET I Thibaut NORAZ
Pour nous contacter
Mail : acca.valmeinier@outlook.fr

Cette année de nombreux 
projets ont été portés par 
l’ACCA de Valmeinier.
Tout d’abord, le déplacement 
de notre réserve de chasse 
qui permettra une meilleure 
cohabitation entre randonneurs 
et chasseurs. Nous avons 
effectivement passé en réserve 
notre secteur situé au pied du 
Mont Thabor, ce qui permettra 
de réduire fortement l’activité 
de chasse dans cette zone très 
prisée par les randonneurs.
Enfin, un concours de pétanque 
sera organisé par notre 
association le samedi 23 juillet 
sur le front de neige à 1800. 
Bien entendu, chacun d’entre 
vous est convié à participer, ce 
qui nous permettra d’échanger 
sur nos pratiques respectives.
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Sami BAUDIN 
Moniteur de ski 
& Électricien

 Mon engagement 
municipal est né de mon 
envie d’offrir la possibilité 
à tous les jeunes Valmineux 
de pouvoir, vivre et travailler 
à Valmeinier. Une chance 
dont j’ai pu disposer et que je 
souhaite partager. 

Je m’appelle Sami BAUDIN, 
j’ai 22 ans, et je suis moniteur 
de ski et électricien. Je suis 
aussi Président du Ski-Club de 
Valmeinier et Vice-président 
de l’association Trail Galibier-
Thabor. 

Au Conseil municipal, je 
fais notamment partie de 
la commission « sentier 
et itinérance » et de la 
commission « travaux ». 
L’occasion m’a été donnée 
de rejoindre cette équipe 
municipale et je remercie 
les personnes concernées 
pour leur confiance. Je les 
ai rejoint sans hésiter, car 
nous partageons la même 
envie d’avancer et les mêmes 
convictions pour notre 
village. 

J’essaie donc de mettre mes 
compétences au service de 
nos projets et de faire que 
Valmeinier soit une station 
ou il fait bon vivre et partir en 
vacances. 

Croyez en mon engagement 
le plus total. Salutations 
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L’AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS
Président : Anthony BAUDIN
Trésorière  : Isabelle DELEGLISE
Secrétaire : Paul ROCHAS
Pour nous contacter
Chef de Centre 
Lieutenant Stéphane BIDIN
06 80 06 25 04

Tous les membres de l’amicale des 
sapeurs-pompiers de Valmeinier 
vous remercient pour votre soutien.

Par vos participations à nos évé-
nements et par votre reconnais-
sance lors de nos rencontres, vous 
contribuez également à la vie de 
l’amicale. 
Si vous aussi vous voulez démon-
trer que solidarité et altruisme ne 
sont pas de vains mots :
sapeur – pompier volontaire, 
pourquoi pas vous ?
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MOSAÏCA

Des ateliers 
numériques 
à Valmeinier
Mosaïca centre social est une association à but non lucratif 
créée il y a 40 ans.

Construit autour de ses 
valeurs et en s’appuyant sur les 
problématiques du territoire, 
Mosaïca centre social a ainsi 
identifié les cinq grands thèmes 
qui sont ses axes de travail.

 • Accueil et accès aux droits 
 • Soutenir la famille et la  
  parentalité 
 • Vie associative et vie citoyenne 
 • Rencontrer l’autre 
 • Participation des habitants et  
  gouvernance associative. 

Le déménagement de l’associa-
tion, 36 rue du Général Ferrié 
(anciens locaux de la CCMG) a 
été un des temps marquants de 
l’année 2022.

36 rue général Ferrié
73140 Saint Michel de Maurienne
Tél. 04 79 56 66 09
 06 33 21 60 04
contact@centresocialmosaica.fr
www.centre-social-mosaica.org

LE CENTRE SOCIAL MOSAÏCA 
PRÉSENT DANS VOTRE 
COMMUNE.

Dans le cadre de la labellisation 
France Services obtenue en 
janvier 2020, Mosaïca propose 
d’accompagner le public dans ses 
démarches administratives et de 
faciliter l’accès aux droits avec 
notamment un accueil mensuel 
en mairie de Valmeinier, tous les 
premiers lundis du mois de 14h à 
17h. En 2021 : 31 personnes ont 
été accueillies.

Suite à la mise en place de 
l’adressage par la commune de 
Valmeinier, deux matinées de 
permanence supplémentaires 
ont été organisées et ont permis 
aux deux agentes France Services 
d’accompagner 14 habitants de la 
communes pour la mise à jour de 
leurs cartes grises notamment.

Ces permanences sont gratuites, 
confidentielles et ouvertes à tous.

LES ACCUEILS FRANCE 
SERVICES POUR 
VALMEINIER EN 2022

Ateliers numériques pour les 
plus de 50 ans :

Soutenu par le Département 
de la Savoie, Mosaïca centre 
social organise depuis 2018, 
des ateliers numériques 
réservés aux + de 50 ans.

Cette année, Mosaïca 
souhaite mettre en place 
des ateliers numériques à 
Valmeinier, et est soutenu par 
la mairie qui met à disposition 
ses locaux. 

De l’utilisation de votre 
boîte mail au transfert de 
vos photos ou à la navigation 
sur internet, l’équipe de 
Mosaïca est à votre écoute 
pour recueillir vos besoins 
pour adapter aux mieux ces 
séances à vos attentes.

PHOTO 07
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ANNÉE 2021

Rétrospective

Nos aînés au cinéma Noël 2021

Cérémonie du 11 Novembre 2021.

Le Préfet en visite à Valmeinier.

Le Père Noël visite les petits Valmineux.

PHOTO 08
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La collecte des déchets du 07 mai 2022.

Cérémonie du 18 juin en présence de Monsieur le Sous-Préfet Kevin POVEDA, de Monsieur Christian GRANGE, 
Vice-Président du Conseil Départemental et de 180 jeunes du Service National Universel.

RÉTROSPECTIVE
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JEU CONCOURS

Retour sur 
l’édition 2021

JEU CONCOURS

CONNAISSEZ-VOUS
VRAIMENT
VALMEINIER #2 ?
Au fil de ces pages, tentez 
votre chance en retrouvant 
depuis quel chemin ont été 
prises les photos du jeu 
concours. 

Complétez le coupon réponse 
ci-joint avant le 16 septembre 
2022.

A vous de mener l’enquête !

Règlement du jeu concours : précisez 
le chemin correspondant à chaque 
photo – un coupon par foyer – 10 
gagnants maximum en fonction 
du nombre de bulletins reçus – 
Attribution des lots par tirage au sort.

PHOTO 09

Les gagnants de 2021
• Fréderic ALBRIEUX

• Mickaël BAUDIN

• Magali DOMPNIER

• Isabelle HOFFMAN

• Adeline MACEDO

• Caroline MASSOT

• Anne-Marie NORAZ

• Sandrine NORAZ

• Karine POILANE
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PHOTO 10

PHOTO 11

PHOTO 2

PHOTO 12

PHOTO 1

R des Déserts

PHOTO 5

Chapelle de la Combaz

PHOTO 9

Fenêtre à 1800

Pierre Benoit

PHOTO 3

Porte au Chef-Lieu

PHOTO 7

Torelière

La Léchère

PHOTO 4

Sculpture au Moulin des Combes

PHOTO 8

Fenêtre à la Girodière

Les Mélèzes

Date 1766 Les Combes

PHOTO 6

Bachat à la Ville Dessus

PHOTO 10

JEU CONCOURS
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